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De Portada

Una de sus características es su 
gran sonrisa y una energía 
desbordante que hace que todo 
fluya de manera rápida. 

Empresaria, esposa, madre, 
Tiktoker, capacitadora, 
compradora y sobre todo una 
mujer empoderada, son varias 
de las especificaciones de un 
personaje como lo es Abril 
Ricalde, de los Ricalde de 
Yucatán…  y es quien está 
causando sensación en las redes 
con su microfonito, con su 
¡Chaitooooo!, y con una gran 
pasión por lo que hace… Ella es 
@Ar_living    

Menciona que entró a las redes siendo una usuaria más…  Todo 
empieza cuando entro a tomarme un curso de manejo y marketing 
de redes sociales para la empresa donde colaboro con mi esposo. 

  

"A partir de ahí empecé con ello, pero eran tiempos diferentes, era 
un contenido más básico, de mi desayuno, algunas fotos, sin 
embargo, cuando empieza la pandemia, ¡Pensé que el mundo se 
acabaría! ¡Entre en Psicosis!, Como mucha gente y yo juré que el 
mundo se acabaría, y un día encontré la plataforma TikTok y pues 
súmale que soy muy ociosa y empecé a subir los audios que trae la 
misma plataforma, y lo hice con pelucas y representaba a los 
personajes del audio, sin embargo, me gusta producir y eso 
también ayudó mucho. Así que conforme el tiempo pasaba, los 
seguidores aumentaban, posterior me invitan a participar a una 
campaña política como candidata y ahí, mi principal herramienta era 
TikTok y para esto ya contaba con más de 30,000 seguidores y para 
mi era la locura, posterior a la campaña ya tenía más de 40,000 
seguidores, había captado casi 10,000 más y es ahí donde aparece 
mi microfonito, y las personas empezaron a identificarme hablando 
de mi vida, de mis cotidianeidades y fué la misma plataforma que 
me encasillo en esa especificación, y lo más importante es 
que esa persona que ves en los videos, esa soy yo… 
quizás lo exagero un poco, pero     
definitivamente esa soy yo, desde mi tono, 
mi forma, mis comentarios y todo eso fué 
sumando". 

Ar Living un diamante del Tik Tok!
Por: Redacción
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"Yo tengo un programa de Televisión desde hace mucho, por eso es 
que la cámara no me intimida ¿No se nota? Jajajajajaja y 
desde que empecé con el programa tengo claro que nos pueden 
ver muchas personas desde jóvenes, niños, adultos, mayores etc. Y 
por ello cuido mis comentarios y contenido y trato de no 
participar de temas que puedan polarizarse incluso cuando entre 
ellos comentan de mala manera los bloqueo, la idea principal es 
reírse, entretener, con cosas positivas, de hecho siempre digo que 
mi contenido es de #VibraAlta, así es como me refiero a mi 
contenido y no toco temas álgidos, porque no me considero 
experta en esos temas y creo es una gran responsabilidad informar.   
tips, risas, consejos, bailes, cosas cotidianas. ¡Eso es lo mío! ". 

Agradecemos al Hotel Diez Diez 
por la locación fotográfica 

Sigan sus redes: 
Facebook e Instagram:
@diezdiezcollection

Crédito fotografías: 
Claudia Arriaga
Facebook: @MalaArriaga 

Sigan las redes de Ar Living
Instagram: @Ar_living

Facebook: @Arlivingmerida
Instabio.cc: @ArLiving

Tit Tok: @Ar_living

"Soy nacida en la ciudad de 
México, tengo 45 años, mi papá 
es Yucateco y se apellida 
Ricalde, todos los Ricalde son 
mis parientes, mi papá viaja a 
México y conoce a mi mamá, y 
así es como nacemos mi 
hermano y yo".

Pero soy muy Yucateca, ya que 
estoy desde pequeña en esta 
ciudad, entonces por eso me 
considero muy Yucateca, no soy 
nada Wacha, (Así le 
decimos a los que llegan de 
México a Mérida) Soy casada 
con EL GORDO (Así lo conocen 
en mis redes), él no solo es mi 
esposo, también es mi mejor 
amigo, mi cómplice y siempre 
está conmigo y me apoya, es 
un pepe grillo para mí, es super 
objetivo en su crítica para con 
lo que hago. 

Tengo dos hijos, una recién casada de 25 años, y un varón de 21 
años, estudiante de universidad, a ellos no les gusta tanto la 
cámara, pero también disfrutan de lo que hago e incluso cooperan 
y se ríen mucho cuando preparo los contenidos.   

Dentro de mi Branding personal Soy la del microfonito, La chica 
Etérea, la que se despide con un ¡Chaitoooo! la de la actitud llena 
de energía y por ello trasmito lo que observan, ya que para mi ese 
punto es el más importante, puedo salir sin maquillaje, puedo salir 
tal cual, pero mi actitud siempre será de mucha energía y mucho 
positivismo. 
  

No te pierdas la entrevista completa en nuestro 
canal de YouTube… 
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El cabildo de Benito Juárez aprobó por unanimidad el 
derecho de vía a favor de la Secretaría de 
Infraestructura Comunicación y transportes, respecto a 
los polígonos 1 y 2 ubicados dentro del parque ecológico 
urbano y que se requieren para la construcción y 
operación del proyecto del puente vehicular Nichupté.

Se encuentran en un periodo de intensa preparación los 
atletas de Quintana Roo que lograron su clasificación a 
los Juegos Nacionales Conade 2022, que en esta ocasión 
tendrá como sede principal el estado de Baja California y 
4 subsedes.

«Brain Advanced Computer Surgery Simulator» o 
simplemente «BACSIM» es un simulador, desarrollado 
por universitarios de la UNAM, para preparar a las y 
los profesionales médicos a llevar a cabo una 
neurocirugía de forma tridimensional, en la que se 
extirpan tumores. 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), 
Marcelo Ebrard Casaubon, y el embajador de los Estados 
Unidos en México, Ken Salazar, anunciaron una 
inversión de 4 mil millones de dólares para realizar obras 
en la frontera durante una reunión bilateral en Tijuana, 
Baja California. 

MUNICIPAL
CANCÚN

ESTATAL
QUINTANA ROO

NACIONAL
MÉXICO

INTERNACIONAL
MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS

NOTICIAS DESTACADAS
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TurismoTurismo

Del 20 al 22 de MAYO, se llevó 
a cabo el Festival del Mezcal 
Guerrerense en el Jardín Sur 
del Centro internacional 
Acapulco, donde participaron 
más de 40 marcas de Mezcal 
de las 6 regiones Mezcaleras de 
Guerrero, ofreciendo una gran 
variedad de Mezcal artesanales, 
con Catas de Mezcal, talleres y 
hasta hubo concursos de 
mixología y Maridaje, así como 
exposiciones artesanales. 

El mezcal es un licor elaborado a partir de la planta del agave. 
Su proceso consta en  tostar los corazones de agave, es por esto 
que tiene tonos ahumados en menor o mayor cantidad, el  Mezcal 
tradicional de Guerrero se caracteriza por su origen y grado de 
alcohol, alrededor de 50 a 55 grados,  que cuentan, es como le 
gustaba a la gente que regularmente trabajaba en el campo, de 
inicio una persona que no está acostumbrada a este sabor, al 
dejarlo descansar un poco dando un trago pequeño, pasándolo 
por la boca, este invadirá nuestras papilas gustativas y 
posteriormente lo volvemos a beber se apreciará de mejor 
manera el Mezcal. Aquí en Guerrero lo acompañan con mango 
sazón y chilito piquín para disfrutarlo poco a poco, de besito en 
besito. 

¿Qué es el Mezcal? 

Por: Rebeca Bravo

GUERRERO TAMBIÉN PRODUCE 
MEZCAL 
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Rebeca Bravo-
Consultora y Embajadora Turística 

Instagram: @rbkankun @visitmexicohotels
TikTok: @rbkankun

Entre los Expositores hubo quienes mostraron un 
Mezcal llamado Avocado que, del Mezcal puro o 
blanco, se pasa por un coco, al cual le hacen un 
orificio se rellena con el Mezcal, se deja reposar 
y finalmente el Mezcal obtiene el sabor del coco. 
Mezcales como El Zajón, Costeño, Don Rubén, 
Mi Chingón, Bigote de Oro, Luguaa, el Tigre, son 
algunos de los muchos mezcales artesanales que 
puedes encontrar en Guerrero. 

Pá todo mal, Mezcal pá todo 
bien también. 

¡Vamos a Guerrero por 
un Mezcal!

Es importante mencionar que Mujeres de Almolonga de Tixtla Guerrero, ha sido ganador en 2020 y 
2021 de la Gran Medalla de Oro otorgada en La CD. De Bruselas, concurso que se ha convertido en 
un barómetro de las bebidas espirituosas
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PSICOLOGÍA

Por: Redacción 

RECONOCE A LAS PERSONAS “TÓXICAS Y 
APRENDE A EVITARLAS" (PARTE 3)

Continuamos con el tema de personas toxicas, retomando la 
última parte.

9. El centro del universo:  
Estas personas son las que 
buscan permanentemente ser 
el foco de atención para todo, 
para bien o para mal, quieren 
ser el centro de la fiesta, o si 
estás enfermo, ellos estarán 
peor. Si tu cuenta una historia, 
ellos contarán una superior, si 
tú estuviste en un lugar, ellos 
estuvieron 5 veces
antes. Necesitan ser 
escuchados hasta el cansancio, 
son los denominados “yo-yo”.

10. El/la mentiroso/a 
patológico/a: Pueden mentir 
e inventarse historias la misma 
cantidad de veces que respiran, 
los más expertos hasta llegan a 
creerse sus propias mentiras.
Te pueden hacer confundir 
tanto que ya no sabrás que es 
verdad y que es falso, eso sí te 
exigirán total sinceridad.

11. El/la chantajista 
emocional: Es aquella persona 
que inventa, manipula 
situaciones para poder tener 
control de las personas y del 
contexto, con el fin de lograr 
que lo que quiere que se 
realice, se logre concretar o 
ejecutar, son individuos 
sumamente inteligentes, que 
propiamente conforme logren 
sus objetivos adquieren 
mayores habilidades, suelen 
también somatizar 
enfermedades.



11

Otras de sus características son: 
No asumen ninguna 
responsabilidad, ellos siempre 
tienen la razón, siempre van por 
detrás y nunca juegan limpio, 
van de buenos y siempre 
consumen toda tu energía hasta 
secarte por completo

Es importante señalar que no se 
pretende crear etiquetas en las 
personas, si no que las 
características anteriores son 
para el reconocimiento de las 
mismas, por tanto ¿qué 
podemos hacer para no caer en 
sus redes? Conocer estas 
características para poder 
detectarlos y una vez que lo 
hagas, aléjate y no caigas en sus 
manipulaciones emocionales, 
no seas su bote de basura. 
A veces no podemos alejarnos 
mucho, porque las personas 
que presentan estas 
características pueden ser nues-
tros compañeros de trabajo, un 
vecino, un familiar y tendremos 
que verle, en este caso 
diseña un “traje emocional” 
para que no te toque; por 
ejemplo, analiza y escucha 
atentamente su discurso, no 
entres en sus provocaciones y 
complot, salte cuando
comienza a chismosear, no le 
cuentes cosas personales. Si no 
puedes tomar distancia física, 
tómala de manera emocional, 
sininvolucrarte con él o ella.

Recuerda tú no estás para 
curarle ni tratar de cambiarle, 
¡si lo intentas puedes terminar 
siendo su bote de basura 
emocional! Porque es más 
factible que tú te conviertas en 
él o ella, que esa persona 
cambie a mejor o quizás al 
terminar de leer esto te des 
cuenta que tú tienes estas 
características, por lo tanto, te 
invito a que consideres lo si-
guiente detrás de estas 
conductas hay asuntos 
psicológicos pendientes y es 
necesario acudir a un 
profesional de la salud mental.
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EMPLEABILIDAD

LIDERA TU 
EMPLEABILIDAD Por: M.A. Gabriela Espinosa Lortia

¿Por qué es importante tomar en serio nuestra empleabilidad?  Porque tu empleabilidad está 
formada por tus capacidades, habilidades,comportamientos, conocimientos y atributos personales 
que te hacen atractivo para una empresa. 

Empleabilidad es estar en línea con las 
demandas laborales actuales. Las 
competencias que destacan a una 
persona empleable y les ayuda a encontrar 
y hacer carrera en su Trabajo Ideal, son:

1. Tu creatividad
2. Tu Imagen Personal
3. Ser Líderes Humanos
4. Inteligencia Emocional
5. La confianza en ti mismo 
6. Saber adaptarte al cambio
7. Desarrollar la cultura digital 
8. Orientarte hacia prioridades
9. Actualizarse constantemente
10. Tolerar a otros y evitar conflictos
11. Mantener una buena reputación
12. Potenciar tu marca personal 
       genuina
13. Generar una amplia red de 
       contactos 
14. Comunicar con impacto y saber   
       negociar
15. Actuar rápido para generar cambios 
       positivos hoy
16. Saber trabajar en equipo (y, si no se 
       sabe, aprender)
17. Establecer buenas relaciones con 
       personas de todo nivel
18. Dejar de poner excusas, toma las riendas 
de tu carrera y responsabilízate por ella
19. Hacer un trabajo de autoconocimiento y 
automotivación para crecer todos los días
20. Tomar asesoría técnica para la búsqueda 
efectiva de empleo, planes de vida y carrera
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M.A. Gabriela Espinosa Lortia
Especialista en empleabilidad

Tendrás mayor empleabilidad en la medida en 
que puedas acceder a empleos y posiciones que 
aprovechen mejor tus habilidades (y en 
consecuencia serás mejor remunerado/a), en el 
menor tiempo posible, generando resultados. 
Puedes potenciar tu empleabilidad teniendo con 
una actitud positiva, formándote y 
manteniéndote actualizado, pero eso se logra 
con tus acciones diarias, dia con día.

La huella que vamos dejando en la vida, en las 
personas, en las empresas nos ayuda o nos 
perjudica, se consiente de tus acciones y 
enfócate en dar lo mejor de ti mismo y aportar, 
recuerda que muchas veces las personas no se 
acordaran de tu cv o de tus grados escolares, 
sino de tus acciones, actitudes, logros y eso por 
lo cual muchos te recordaran, aunque ya no estés 
en la empresa.

Empleabilidad es la aptitud de la persona para 
encontrar, conservar un trabajo, crecer en una 
empresa y para adaptarse al cambio a lo largo de 
su carrera profesional. 

¡Te deseo mucha salud y éxito!
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 DESARROLLO HUMANO DESARROLLO HUMANO

Esta famosa frase que algunos le atribuyen a 
Buda y otros a Confucio, es sin lugar a duda 
100% cierta, creamos o no en la teoría de la 
atracción y/o del mindfulness, la realidad es que 
nuestro consiente va a creer lo que le repetimos 
constantemente.

El cerebro se comporta como un musculo y al 
igual que los brazos, piernas, abdomen y otras 
partes de nuestro cuerpo entre más ejercicio 
hacemos con él mejor funciona, aunque hacer 
ejercicio nos de toda la flojera del mundo, o por 
lo menos a mí, yo en broma digo, que en mi vida 
pasada fui una deportista olímpica y en esta vine 
a descansar jaja. 

Pero me estoy desviando, que es lo que 
quiero decir con esto es que para 

¡Ser felices tenemos que crear 
el hábito de pensar positivo y 
hablarnos bonito a nosotros 
mismos! 

O hacernos la rutina de pensar en positivo.
 Imagínate que al día tenemos aproximadamente 
“de 6,000 a 60,000 pensamientos que la mayoría 
son repetitivos, negativos y del pasado” 
SÍ, vieron bien al día nos decimos MILES de 
veces, una y otra vez todo lo que NO nos gusta 
de nosotros mismos o nos repetimos historias 
que nos lastiman y hacen daño una y otra vez, y 
luego nos preguntamos porque estamos 
cansados.

“SOMOS LO QUE 
PENSAMOS”

Por: Coach Tatiana Ordorica 
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Pues igual que siempre la solución es increíblemente sencilla y lo único que necesita es una pequeña 
acción: ¡Cada vez que tengas un pensamiento negativo, cámbialo por uno 
positivo ¡Y sí, aunque no lo creas es así de fácil, hasta que paso a pasito tu mente lo empieza 
hacer en automático!

Por más sencillo y ridículo que nos parezca, al cabo de 
un par de semanas van a notar la diferencia de 
hablarse bonito y de aprender a reír de las 
situaciones absurdas que la vida nos arroja.

Y ¿Cómo vamos a saber si fuimos exitosos ese 
día al crear un nuevo hábito? En la noche nos 
vamos hacer esta pregunta que nos enseña el 
Estoicismo “Fui conmigo el día de hoy mi 
mejor amigo?

El día que nos contestemos 
con un SÍ rotundo, ese día 
seremos realmente nuestro 
mejor ejemplo y estaremos 
más cerca de SER 100% 
FELICES.

Ejemplos:

• Vas caminando en la calle y te tropiezas, 
inmediatamente piensas, ah pero que torpe soy ¡Y rápido lo cambias por 
Que increíble suerte tengo de tener estos reflejos de super héroe!

• Estas en el trabajo y te equivocas o se te olvida guardar un 
documento en el que habías trabajado toda la mañana, lo primero que 
piensas es “Burro, pero con otra palabra y rápido lo cambias a que 
suerte tuve de poder practicar primero, ahora sí me va a quedar 
espectacular.

• Tienes una fiesta y el vestido que te querías poner e imaginaste se te 
veía increíble no te queda, y te empiezas a reprochar y a decir “todo lo 
que te imaginaste y más” pero lo cambias por: Que buena suerte voy a 
tener la oportunidad de ponerme mi favorito y de estrenar de nuevo 
en un par de semanas que ya me quedé el nuevo.

Por: Coach Tatiana Ordorica 
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1,2,3 ¡ARRANCAMOS!

Por: Chucho Robles

1, 2, 3... ¡MEDELLÍN 
ESTÁ DE MODA!

Uno de los lugares más bellos 
no solamente de América si no 
del mundo, es Medellín. Este 
fin de semana tuve la 
oportunidad de visitar un lugar 
que me encanta, con amigos 
disfrutamos de las zonas más 
emblemáticas de esta ciudad.

Lo primero fue sentir una atmósfera de un lugar lleno de alegría, 
energía y sabor de la gente de Colombia, que es muy espléndida y 
excelentes anfitriones. Después fuimos a dar un tour por el parque 
Lleras, que se encuentra en el poblado, una zona que está llena de 
bares, restaurantes, antros y vida nocturna de primera, ahí pudimos 
disfrutar de una rica cena y posteriormente bailamos al ritmo 
colombiano con reguetón que es la música que está de moda. Otra 
de las cosas que pudimos visitar fue vivir el pueblito paisa, un lugar

auténtico y tradicional dónde 
puedes comer parte de la 
cocina colombiana y clásica, 
desde la bandeja paisa, arepas, 
sancocho, entre otros.
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Otro de los lugares más recomendados turísticamente es; Comuna 13, que es una zona donde vive 
gente de escasos recursos en Medellín. Este barrio tiene su historia ya que hace muchos años era una 
zona roja por delincuencia y crimen organizado, después autoridades nacionales e internacionales 
intervinieron prácticamente para eliminar y destruir este lugar. Se volvió a levantar como pudo y 
ahora es una zona turística dónde puedes disfrutar con toda la energía de Colombia, su gente y 
cultura. Comuna 13 es sin duda es un lugar que tienes que visitar. 

Por último, la Piedra del Peñol 
en Guatapé, es toda una 
experiencia. Pudimos volar en 
helicóptero y disfrutar de las 
vistas más increíbles e 
inimaginables.

Sin duda Colombia es de lo más 
recomendado, Bogotá como 
capital es una ciudad muy 
completa, pero sin duda 
además de que Colombia tiene 
muchas cosas, Medellín es para 
mí el lugar más bello. 

Por cierto, me hace falta 
conocer algunos lugares, pero 
dicen por ahí que Medellín lo 
tiene todo.

1, 2, 3... 
Nuestros 

hermanos 
colombianos

 tienen mucho 
de que 

sentirse 
orgullosos!

Vaya que Colombia es bello, si 
tienes oportunidad de 
visitarlo hazlo con tiempo y 
puedes encontrar vuelos a bien 
precio, te recomiendo rentar un 
Airbnb y poder comer en 
lugares tradicionales para 
disfrutar de su gastronomía a 
muy bien precio. Pueden viajar 
con un presupuesto que no 
es muy alto y disfrutar de unas 
excelentes vacaciones. 
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Cultura

Por: Mario Monroy

BRASIL

Desde que empecé a tocar el órgano en la 
década de los 70’s el Bossanova fué uno de 
los ritmos que me enamoró a primera vista. 

Estaban de moda organistas como Walter 
Wanderley con Samba de Verano que era 
obligado tenerlo en el repertorio y tocarlo 
como él y hasta con la improvisación. Por él, 
conocí a compositores como; Antonio Carlos 
Jobim, que para muchos es el padre de éste 
movimiento o estilo de música del Brasil. 

Éste estilo fue creado en la década de los 50’s 
a partir de la samba, con el mismo ritmo, pero 
con menos percusión y con mucha influencia 
de Jazz en su estructura y en su tipo de 
armonías. Ahora Brasil ha dado otros ritmos 
como el Baiao, que es un género de música y 
danza popular de la región nordeste del país. 
Otro es el Axé que fue un movimiento 
musical muy popular que surgió en el estado 
brasileño de Bahía, que se inició en la 
década de 1980 y que alcanzó la madurez 
en la década siguiente junto a otro afamado 
ritmo como la Lambada. 

Y no podemos dejar fuera al Choro, 
popularmente llamado chorinho, ya que este 
es un género musical del Brasil con más de 
130 años de existencia y es considerado la 
primera música popular típica de este país 
y se dice que su ejecución resulta ser muy 
difícil. 
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 Hasta la próxima.

Y en los 40’s se populariza la Samba. Este 
ritmo es el icono sin duda de la música 
carioca. En el Carnaval de Rio la Samba 
representa la tradición africana, y es más 
precisamente en Angola donde encuentra su 
punto de inicio y en los carnavales juega un 
papel definitivo, en primer lugar, porque la 
Samba pertenece a esos rasgos que son de 
carácter histórico y definen la tradición del 
carnaval. 

El Bossanova salto a la fama 
mundial por un grupo que todos recordarán, 
Brasil 66 del pianista Sergio Méndez, quien 
nos deleitó con temas como O Pato, Más que 
nada, entre los más populares. Y quién no 
recuerda aquellas grabaciones que hace 
Jobim con Frank Sinatra quien grabó temas 
como La Chica de Ipanema, Dindi, 
Corcovado, Meditación, Insensatez, Triste, 
Samba de una Nota, Wave. Hoy por hoy no 
puedo dejar de escuchar, tocar y deleitarme 
con esto que se convirtió en uno de los 
estilos que más me gusta y por ende mejor 
manejo, según comentarios de mis 
compañeros músicos. 
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